
竟失敗的是少數，在適當且及時的處理之後，一般不對令留下後遺症。

藥物流產對於子宮是否會造成傷害?

如果服讀過程產生長時間的出血，叉沒有去理它，可能造成子宮及骨盆腔感染，日後可能影響懷孕能

力，所以服藥之後的追蹤是非常重要的。

﹒手街流產

懷孕在七週以內，除了藥物之外，也可選擇手術治療· "手衡"或是"開刀".這樣的字眼聽起來就讓人覺

得害怕，如何在手術過程中，從一開始到結束，將妳的恐懼感降到最低，考驗著醫生以及華所的處理

方式及流程。流產手術目前大多是用真空吸引的方式傲，它是用一根細細的管子，伸入子宮頸內吸取

任振組織，並不會有傷口，曾經有一些人問到流產手術後，將來別的醫生或是另一半會不會看出來，

基本上根本不可能知道，這真的是擔心過度了。

手術比較不痛:

如果妳是非常怕痛的人，選擇手衛可能比較適合，手街是在麻醉的狀況下進行，所以不會有疼痛感，

手術完成清醒後，通常也不會很痛，可能會肚子悶悶的。

手街是比較快速的處理方式:以真空吸引的方式處理，手銜的時間通常在五分鐘之內就可完成，當然，

因為麻醉的關係，術後會頭暈，多半要休息一、二小時才能離開。

術後恢復比較快:

手街之後，因為胚胎組織已清除，身體的內分路系統會開始回復，所以懷孕期間產生的噁心、嘔吐、

暈眩、腹脹..現象，會很快的消失，如果妳馬上就有重要的事情或是工作要辦，手術應該比較適合。

做手術比較傷子宮?是否會造成將來懷孕的困難:

我想這應該是大家最關心的問題了。手衛的方式可能影響受孕的原因，主要是子宮內膜受損、感染，

因而發生沾黏或是子宮內膜變薄，不過從 80年代以後大部份的研究顯示，產生併發症的比例相當的低，
可能是手衡的方式進步，且手術大多由合格的醫生執行的關係﹒法國 Colombes 的 Louis 戶Mourier 醫院

在 2006 年的研究顯示，真空吸引的流產手衛是相當安全的治療方式，死亡率在十萬分之 0.7 以下，手

術後立即產生的併發症，例如出血、子宮穿孔、子宮頸受蝠，比例介於 0.01% ﹒0.16% .整體的併發症

發生率並不比藥物流產高。但同時期渡士頓 Brigham and Womens Hospital and Harvard Medi臼|

School 的婦產部門在 2004 年統計了一千多個流產的病例，發現真空吸引術產生併發症的機率大約是

2%左右，不管是小於 1%· 或是 2%· 這攘的比例都不算高，只要醫生仔細處理，做好預防感染的工作，

應該能把風險降到最低，話說回來，這些併發症畢竟還是可能出現的，如何選擇，妳應該多與醫生討

論看看。


